



*Chambres de Métiers
et de l'Artisanat*

*Région Aquitaine
Dordogne Périgord*

REVUE DE PRESSE

**Semaine Nationale de l'Artisanat
Nos apprentis ont du cœur**

Du 16 au 20 mars 2015 – Dordogne

... VOIT que certains savent comment acheter les journalistes.
Deux jeunes **apprentis** du CFA de la chambre des métiers ont débarqué hier à la rédaction avec un énorme pain et une grande



boîte de pâtisseries. Tout ça pour faire parler de la semaine nationale de l'artisanat, du 13 au 20 mars. Et ça marche (merci à Jean et Corentin).

L'Echo Dordogne 14/03/2015



Divine surprise hier matin pour l'équipe de l'Écho de la Dordogne quand sont arrivés deux apprentis en boulangerie au CFA de Boulazac, Jean Couturier, deuxième année de CAP et Corentin Pouget, deuxième année brevet professionnel, qui ont apporté un pain et un large assortiment de viennoiseries qu'ils avaient, avec leurs camarades de formation, réalisés le matin même. C'est dans le cadre de la semaine nationale de l'artisanat qu'ils ont pris cette initiative, qui nous permet de vous affirmer que ces futurs boulangers font honneur au savoir-faire ancestral français dans ce domaine de la gastronomie. On s'en lèche encore les babines !

Courrier Français 20/03/2015

L'apprentissage : une passion de l'excellence

● BOULAZAC

Deux élèves du CFA boulanger, de deuxième année, Jean et Corentin, sont venus apporter des viennoiseries de bon matin à la rédaction du Courrier-Français, le vendredi 13 mars dernier. Une façon gourmande et généreuse de mettre en avant la semaine nationale de l'artisanat (SNA), du 16 au 20 mars, organisée conjointement par l'APCMA (ndlr : Assemblée permanente des chambres de métiers et de l'artisanat) et l'Union professionnelle artisanale.

Opération destinée à faire connaître, par les jeunes et leurs familles, les 250 métiers de l'artisanat, l'événement cherche en parallèle à faire connaître les opportunités de carrière du secteur, et convaincre les consommateurs à privilégier la qualité, la tracabilité et la notion de proximité dans les produits utilisés et dans leur fabrication.

Pour la seconde année consécutive, les apprentis du CFA de la Chambre régionale des métiers et de l'artisanat (Crmra24), à Boulazac, ont mis leur savoir-faire au service des œuvres sociales du département, dans le cadre d'une opération « Nos apprentis ont du cœur ». Celle-ci s'est déclinée, tout au long de cette semaine, par des séances de coiffure pour l'association SMAJ-Résidences de l'Isle, une visite des ateliers d'ébénisterie, avec la fabrication d'un meuble pour Maison 24, et la réparation du camion, toujours pour cette association d'aide alimentaire et de soutien aux personnes en difficulté.

Ce vendredi 20 mars, les apprentis boulangers et charcutiers livreront au local de Maison 24 cinquante pains et quiches pour ses bénéficiaires du samedi soir (ndlr : distribution aux allées de Tourny, à Périgueux) en présence de la minoterie Malier qui participe à l'opération.

« Les effectifs d'apprentis boulangers restant stables et adaptés à la demande des employeurs, avec toutefois une très forte présence masculine » indique la représentante du CFA, qui accompagnait Jean et Corentin. « La boulangerie est un secteur d'excellence, créateur de lien social : un facteur important dans un département rural ».

Jean Couturier et Corentin Pouget sont venus présenter des viennoiseries à la rédaction.

Christian ESPITALIE

Dordogne Libre 14/03/2015

Réussir le Périgord 20/03/2015



Jérémy et Thomas, apprentis boulangers 2^e année au CFA de Boulazac, ont du cœur – ils participent avec leurs camarades à une action caritative – et du talent, comme certains ont pu le constater en dégustant leurs pâtisseries.

Courrier français 20/03/15



Jean Couturier et Corentin Pouget sont venus présenter des viennoiseries à la rédaction.

Christian ESPITALIE

QUOI DE NEUF ?

SO 14/3/15

Les apprentis ont du cœur

Dans le cadre de la Semaine de l'artisanat, qui se déroule depuis hier et jusqu'au vendredi 20 mars, les apprentis du CFA de la Chambre de métiers et de l'artisanat de Boulazac se mobilisent en mettant leur savoir-faire au service des œuvres sociales.

Pour cette opération baptisée Les apprentis ont du cœur, les jeunes ébénistes fabriqueront un meuble pour l'association Maison 24, tandis que les carrossiers répareront le camion. De leur côté, les jeunes coiffeurs s'occuperont des bénéficiaires d'une association caritative, et les boulangers prépareront 50 pains pour la Maison 24 grâce aux 40 kilos de farine fournis par la minoterie Malier. Cet événement permet aussi de mieux faire con-



Thomas et Jérémie, apprentis boulangers, prépareront avec leurs camarades 50 pains pour les bénéficiaires de la Maison 24. PH.N.L

naître les 250 métiers de l'artisanat.

**Sud Ouest
14/03/2015**

**Dordogne Libre
20/03/2015**



Le camion devrait être définitivement prêt à l'automne

Dans le cadre de la semaine nationale de l'artisanat se déroule la seconde édition de l'opération « nos apprentis ont du cœur ». En Dordogne, les élèves carrossiers du CFA de la Chambre de métiers vont réparer le camion de la Maison 24.

Le savoir-faire des apprentis au service du caritatif

Mettre le savoir-faire des apprentis du CFA de la Chambre de métiers de Boulazac au service des associations caritatives, c'est le but poursuivi par l'opération « Nos apprentis ont du cœur » dont la seconde édition déroule dans le cadre de la semaine nationale de l'artisanat. Et cette année, c'est l'association la Maison 24 qui a été choisie pour bénéficier de la générosité des apprentis. Cette association crée il y a deux ans sur Périgueux apporte de l'aide alimentaire et du soutien aux personnes en difficulté. Des apprentis boulangers et charcutiers ont ainsi distribué du pain et des quiches, tandis que les ébénistes ont créé une étagère pour le local de l'association (25 cours Saint-Georges). La Maison 24 dispose également d'un camion pour la distribution alimentaire dont la carrosserie a malheureuse-

ment subi quelques dommages. Qu'à cela ne tienne, trois classes d'apprentis carrossiers-peintres vont durant leur temps scolaire effectuer les réparations nécessaires. « D'ordinaire en concession, ce sont des pièces qui sont changées car cela nécessite beaucoup d'heures de travail », indique Frédéric Vermote, l'un des deux enseignants associés au projet avec Serge Ribette. « Il va falloir couper, reformer, ressoudre, refaire la peinture, soit plusieurs dizaines d'heures, mais pour nous le temps, ce n'est rien, l'essentiel, c'est le résultat ». Le camion va être pris en charge à compter du 12 avril prochain, à raison de trois jours par semaine, des jours où la Maison 24 n'en a pas besoin. Le travail devrait être achevé d'ici l'automne. Une audience pour la Maison 24, petite association qui ne dispose pas de moyens extensibles. « Nous tour-

nons avec un budget de 15 à 20 000 euros, sans subvention. Pourtant, les besoins sont grands ». La Maison 24 distribue 50 à 60 tonnes de nourriture par an. Forte de deux salariés en CAF et de près de 80 bénévoles, elle offre soupe, salade de riz, café ou thé aux Sofi chaque samedi et chaque dimanche soir sur les allées Tourny à Périgueux. Et le lundi soir, elle distribue des colis alimentaires à 90 familles dans le besoin. Au total, elle permet à près de 500 personnes de manger. Elle aimerait pourtant faire plus, car les besoins sont immenses. Son projet, serait de proposer des repas le midi en semaine pour les Sofi, car rien de ce type n'existe encore à Périgueux. Le problème est toujours le même, celui de trouver les financements nécessaires. La Maison 24 ne vit que des dons qui lui sont faits.

E.C.

**L'Echo Dordogne
20/03/2015**

Les apprentis à la rescousse du camion de Maison 24



Dorian et Anthony, apprentis carrossiers au CFA de Boulazac, ont du pain sur la planche avec la camionnette abimée de l'association Maison 24. PHOTO RÉMI PHILIPPON

François HENRARD
redactiondl@dordogne.com

En voyant les mines de Dorian et Anthony lorsqu'ils découvrent la camionnette de Maison 24, il semble qu'il y ait du travail pour la remettre en état. Les deux apprentis carrossiers font partie des jeunes sélectionnés pour réparer le véhicule de l'association dans le cadre de la campagne « Les apprentis ont du cœur ». C'est la deuxième fois que des élèves du CFA de Boulazac participent à cette opération organisée par la Chambre de métiers de Dordogne.

Ce ne sont pas les multiples éraflures ou portions de tôle froissée qui inquiètent Frédéric Vermote, professeur au centre de formation, mais le trou béant à l'arrière du toit. « Il faut rapidement le mettre hors d'eau : vu qu'il transporte de la nourriture, c'est prioritaire », souligne le professeur. Si le CFA a déjà réparé des véhicules médicaux à destination

Dans le cadre de l'opération « Les apprentis ont du cœur », des élèves du CFA de Boulazac se lancent dans la restauration de la camionnette de Maison 24, association locale d'aide alimentaire.

ne seront effectivement pas les seuls à œuvrer pour Maison 24 : Les ébénistes construiront des espaces de rangement, et les boulangers offriront 50 pains à l'association.

Apprendre les gestes du métier

Les élèves n'étant là qu'une fois par mois, les travaux ne devraient pas être terminés avant cet automne. Mais Frédéric Vermote rappelle que la rapidité n'est pas l'objectif de la manœuvre : « Le but est que les jeunes apprennent les gestes du métier. Mieux vaut les exécuter avec précaution pour avoir un beau résultat. »

L'association n'ayant qu'un camion pour son fonctionnement, elle le récupérera quand il ne sera pas à l'atelier. Frédéric Vermote souhaite rassurer les gens qui croiseront son chemin : « Si la peinture et la tôle semblent abîmés, c'est que le travail progresse ! » Nous voilà avertis.

Apprendre et aller vers les autres

De l'agriculture à la restauration, dans les métiers de l'automobile ou de la boucherie, les jeunes ne se contentent pas d'apprendre un métier. Ils se mobilisent aussi pour rencontrer d'autres jeunes ou pour aider ceux qui en ont besoin.



L'enjeu

- Au CFA de la Chambre de métiers, les apprentis donnent de leur temps pour des actions caritatives.
- Les apprentis de l'agriculture promeuvent l'alternance.
- Étudiants du lycée agricole et en hôtellerie-restauration à la CCI se retrouvent autour de créations culinaires.

Soutien. Les apprentis ont du cœur pour Maison 24, une association caritative locale.

De l'utilité solidaire

Ils font du bon travail et ils le partagent. Les apprentis du CFA remplissent pour l'opération "Nos apprentis ont du cœur", dans le cadre de la Semaine nationale de l'artisanat. Il y avait eu Emmaüs et les Restos du cœur en bénéficiaires de leur savoir-faire. Cette année, c'est Maison 24 à Périgueux qui est au centre de toutes leurs attentions.

Les élèves en ébénisterie placent sur des étageres de stockage afin de meubler leur local, les apprentis carrossiers réparent le camion de l'association qui sera à la livraison des denrées et des repas pendant que les futurs boulangers et charcutiers-traitreurs confectionnent une cinquantaine de pains, quiches et pizzas, qui seront distribués ce samedi.

Sortir du quotidien

Côté service à la personne, les apprentis coiffeurs s'occupent des bénéficiaires de l'association SMAJ - Résidence de l'île.

La démarche n'est pas nou-

velle et semble enthousiasmer les élèves comme les professeurs. « C'est intéressant pour les jeunes. Ils travaillent à partir d'un cahier des charges, réalisent le dessin et le montage du meuble », explique Sébastien Best, professeur d'ébénisterie. Ça les oblige à toute une réflexion sur la construction et le choix des matériaux. C'est à la fois un service rendu et un exercice pratique. »

Chez les charcutiers-traitreurs, même élan solidaire pour confectionner quiches aux poireaux et pizzas charcutières. « On a pensé que les SDF n'ont rien pour faire chauffer ou cuire leurs aliments ; donc nous avons opté pour les plats préparés. »

« C'est un projet commun où tout le monde s'engage, donne son point de vue et fait sortir les élèves de leur quotidien d'apprentissage », conclut Sébastien Best, ravi de cette mise en situation utile.

LAETITIA LEMAIRE

L'APPRENTISSAGE

l'accélérateur de ton avenir !



BERGERAC
CFA du Grand Bergeracois / 05 53 22 21 21
CFA TLV / 05 53 57 74 80
CFA PME / 05 53 23 60 00
CFA AGRICOLE / 05 53 58 33 91

BOULAZAC
CFA Chambre de Métiers / 05 53 02 44 70
CFA CCI Dordogne / 05 53 35 72 72
CFAI Aquitaine / 05 53 35 86 95
CFA PME / 05 53 02 60 85

COULONNEIX
CFA AGRICOLE / 05 53 02 61 35

PÉRIGUEUX
CFA BTP 24 / 05 53 45 40 00

8 au 11 avril
2015 - 9h/17h
Portes ouvertes
dans 8 CFA
de Dordogne

Viens découvrir
des ateliers et
démonstrations

Réussir le
Périgord
27/03/2015

Solidarité. Dans le cadre de la semaine "Nos apprentis ont du cœur", les jeunes du Centre de formation de la Chambre de métiers, à Boulazac, ont œuvré au profit d'associations caritatives, dont La Maison 24.

Un menu amélioré grâce aux apprentis

Vendredi dernier, des jeunes en 2^e année CAP boulangerie et en mention traiteur, accompagnés de leurs professeurs Gérald Baffoigne et Christian Querjoi, ont remis à deux des bénévoles de la Maison 24 des pains, des quiches et des pizzas. Un don qui entre dans le cadre de l'opération annuelle "Nos apprentis ont du cœur".

« Les apprentis ont fait preuve de beaucoup de motivation pour cette action, ont expliqué les enseignants. Il y a une dimension humaine ». C'était aussi l'occasion de réaliser un projet global, qui va de la réflexion afin de donner un produit pertinent au regard des personnes à qui il est destiné, en passant par la production et la livraison. « Cela donne un but, a commenté Jordi, l'un des jeunes, on s'est encore plus appliqués ».

Ces denrées étant destinées à être distribuées par les bénévoles le samedi et dimanche suivants, dans le camion de La Maison 24, cours Tourny à Périgueux, il fallait qu'elles puissent être consommées



Les jeunes du CFA et leurs enseignants ont remis les pains, quiches et pizzas à deux des bénévoles de La Maison 24. (Ph. N. Berbessou)

en l'état, sans réchauffage, ni cuisson et faciles à transporter. D'où le choix de quiches et de pizzas.

Pour le pain, les jeunes ont opté pour des pièces de 600 g, fabriquées au levain dur, ce qui leur assure une meilleure conservation. Ils en ont aussi produit avec de la farine complète pour sa valeur nutritionnelle. Et, pour l'aspect humain,

des dons de particuliers, de commerçants et d'achats auprès de la Banque alimentaire, ont été touchés par le geste des jeunes, tout en les invitant avec leurs enseignants à se joindre à la distribution du week-end. La Maison 24, ce n'est pas seulement une structure qui distribue de la nourriture à 300 bénéficiaires. « L'intérêt, a précisé Palzang, le vice-président, ce sont les échanges afin que les gens que nous aidons aient des contacts avec tout le monde. Il est important pour eux de voir qu'on pense à eux. »

La discussion à bâtons rompus a donné des idées aux deux enseignants du CFA. Le centre possède l'outil de production et des jeunes qui sont là pour apprendre les techniques artisanales. Si quelques généreux donateurs se manifestaient de temps en temps, en offrant comme la minoterie Malier un sac de farine (valeur approximative 40 €), le CFA et les apprentis pourraient ponctuellement renouveler ce type d'opérations.

Une bonne idée qui mériterait que l'on y réfléchisse.

NADINE BERBESSOU

LA MAISON 24

L'antenne périgourdine de La Maison 24, ONG née au Portugal, a vu le jour au printemps 2013. C'est la première en France. Ses objectifs sont d'apporter une aide alimentaire, complémentaire à celles des autres associations, aux personnes précaires. Elle distribue notamment des denrées les samedis et dimanches soir de l'hiver, sur les sites Tourny à Périgueux. Une fois par semaine, elle remet des colis alimentaires dans son local du cours St-Georges à Périgueux. L'association compte quelque 80 bénévoles et s'est implantée depuis quelques mois à Plazac. Sa volonté est également de créer du lien et d'assurer un suivi des personnes aidées.